

Les balades

1. La chapelle du col St Jean :

Naguère en ruines, la chapelle St Antoine a été restaurée par les religieux qui ont élu domicile sur cette crête si agréable par beau temps, mais particulièrement inhospitalière par grand vent, temps de pluie ou en hiver. Sa coupole typique des églises orthodoxes surprend au premier abord mais, croyant ou non, celui qui entre est saisi par la paix et la sérénité des lieux, et en sort tranquille et heureux.

Elle se situe à la sortie de la station de St Jean, à côté de la nationale.

2. St Léger :

La très belle chapelle de St Léger a vraisemblablement été construite au Moyen Âge par les Templiers, des moines guerriers alors établis au col de Montclar où ils assuraient le libre passage des voyageurs entre les vallées de la Blanche et de l'Ubaye. Elle passa ensuite aux hospitaliers de St Jean de Jérusalem, plus tard Chevaliers de Malte. Malgré un incendie durant les guerres de religions, on pense que cet édifice a gardé son aspect d'origine. Le bâtiment a notamment résisté grâce à sa voûte en tuf. Le toit de l'église est en lauses, sa voûte en berceau brisé repose sur une comiche grossièrement taillée. Un crépi du XIX^{ème} siècle a recouvert 8 croix de Malte peintes sur les murs. Aujourd'hui en très bon état, la chapelle de St Léger a été restaurée en 1971-1972.

St Léger, à qui elle est dédiée, était évêque d'Autun et il fut martyrisé en 677.

Accès : par la route D900 ou D207, ou au départ du hameau du Col St Jean suivre la direction de St Léger (Sentier Botanique)

Dénivelé : 4 mètres

Balisage : jaune et rouge

Durée : de 2 à 3 heures



3. Risolet :

Cette chapelle a probablement été restaurée au XVII^{ème}, durant la période du renouveau catholique.

Accès : par les routes D900 si accès direct ou D207 si accès depuis St Léger

Dénivelé : - 25 mètres

Balisage : jaune

Durée : 3 heures

4. La Salette :

C'est à cet endroit précis que se situait l'ancien village de Montclar durant tout le Moyen Âge et c'est au tournant des XV^{ème} et XVI^{ème} siècles que les habitants désertèrent peu à peu ce site inconfortable et difficilement accessible. Cette chapelle était alors l'église paroissiale appelée St Michel. Le village a été ruiné au XVI^{ème} siècle lors des guerres de religions. La tour de l'horloge, quant à elle, a été construite au XIX^{ème} siècle pour que l'on entende sonner les heures sur tout le territoire de la commune.

Durée : 1h30 à 2h aller-retour



- | | | | | |
|------------|--------------|----------------|---------------|-------------|
| ① St Jean | ③ Risolet | ⑤ La Chapelle | ⑦ Villette | ⑨ Les Hauts |
| ② St Léger | ④ La Salette | ⑥ Serre Nauzet | ⑧ Les Savoyes | Savornins |

Les circuits :

Circuit 1 : ① ② retour par la balade de St Léger

Circuit 2 : ① ② ③ ④ ⑤ ⑥ retour par la route du village de Montclar

Circuit 3 : ⑦ ⑥ ⑤ ④ ③ ② ①

Circuit 4 : ⑨ ⑧ ⑦ ⑥ ⑤ ④ ③ ② ① revenir sur ses pas après la chapelle des Hauts Savornins pour continuer la balade

● Aire de pique-nique